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Cuando menos fueron cinco municipios que registraron los movimientos
ante el sismo que se sintió en Durango a las 13:10 horas, entre ellos la

capital, en algunos edificios como FGED, sin reportarse daños. 

Comunidad LGBT celebra decreto
para contraer matrimonio.

Reconocen activistas a Esteban por
sus decisiones en favor de los

derechos humanos. 

Tras registrarse tres sismos este
19 de septiembre, solo se

reportaron daños materiales,
sobre todo en el estado de

Michoacán, donde resultaron
dañados algunos edificios. 

Gobierno del estado avala actos matrimoniales sin discriminación. Por decreto del titular del
Poder Ejecutivo, Esteban Villegas Villarreal, se instruyó a oficialías del Registro Civil a celebrar

estos matrimonios.

A partir de este 19 de septiembre y hasta el 31 de octubre de 2022, los
ciudadanos podrán aprovechar descuentos en impuestos y multas que van

desde el 40 al 90 por ciento, con la campaña “Ahorra es Cuando”. 

El director del Instituto Estatal del Deporte, César Omar Cárdenas, platicó en Charlas a cerca de lo
que le compete al propio IED, además de señalar que está realizando un análisis a fondo de

cómo lo recibe, para de ahí empezar. 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La presencia de los grupos

delincuenciales ha inhibido la tala
clandestina en los bosques de la
entidad, aseguró Raúl Barraza
Amstrong, presidente de los
productores forestales del estado
de Durango.

“No tenemos problemas con la
delincuencia organizada”, aseguró,
mientras que puntualizó que es al
contrario.

Es poca la vigilancia por parte de
la Procuraduría Federal de
Protección al Ambiente (Profepa) a
la que consideró una dependencia
inoperante, una vez que tiene siete
inspectores para vigilar todo

Durango, mismos que tienen que
atender el tema forestal, además
de contaminación, medio
ambiente, fauna, entre otros.

Advirtió que si el crimen
organizado sorprende a alguien
talando árboles de manera
clandestina aplican sus reglas,
aunque no informó cuáles son
estas. “Ellos a lo de ellos y llaman
a cuentas a las personas que
sorprenden en el clandestinaje, por
eso ha bajado mucho la incidencia
de tala de árboles”, concluyó.

Cabe recordar que anteriormente
los silvicultores denunciaban que
los grupos delincuenciales talaban
los bosques para hacer sus
siembras.

Baja tala clandestina
por presencia de
delincuencia organizada

Inicia repavimentación
de calle Educación

DURANGO, DGO.
Con el cese de las lluvias, el

presidente Toño Ochoa dio luz verde
para el inicio de los trabajos de
repavimentación.

Se llevarán a cabo en diferentes
zonas de la ciudad, “la meta es
repavimentar 125 mil metros
cuadrados de pavimento asfáltico en
los primeros 100 días de la
administración”, puntualizó Toño
Ochoa.

Javier Chávez Cibrián, director
municipal de Obras Públicas, informó
que iniciaron los trabajos de fresado
y repavimentación en la calle
Educación, de la colonia Porfirio Díaz. 

Enfatizó que serán
aproximadamente cuatro mil 300
metros cuadrados de pavimento
nuevo en el tramo más afectado de
calle Educación, ubicado entre las
calles Tamazula y Pino Suárez.

Explicó que la maquinaria que

estarán utilizando será de la
Dirección Municipal de Obras
Públicas y con repavimentaciones
contratadas a constructores locales,
“en lo que resta del mes se renovará
el pavimento del cuerpo norte de
avenida del Cóndor en el
fraccionamiento Real del Mezquital”.

Además, dos tramos de avenida
Cuitláhuac en el fraccionamiento

Huizache I, un tramo de la calle
Artículos en la colonia Santa María y
uno más de la avenida División
Durango, en la Benjamín Méndez.

Para finalizar, Chávez Cibrián
enfatizó que hasta el momento han
logrado la reparación de
aproximadamente cinco mil metros
cuadrados de superficie asfáltica en
los cuatro cuadrantes de la ciudad.

Mejores calles para Durango capital: Toño Ochoa

Da inicio la campaña
“Ahorra es Cuando”

DURANGO, DGO.
A partir de este 19 de septiembre y

hasta el 31 de octubre de 2022, los
ciudadanos podrán aprovechar
descuentos en impuestos y multas
que van desde el 40 al 90 por ciento,
con la campaña “Ahorra es Cuando”,
informó el presidente Toño Ochoa.

En solidaridad y apoyo la economía
de los hogares, la campaña abarcará
descuentos en pago de impuestos,
licencias, recargos, multas de
tránsito y estacionómetros,
confirmó.

Ignacio Orrante, director municipal
de Administración y Finanzas,
precisó que en impuesto predial se
abarca la eliminación del adeudo de
los años 2017 y anteriores; además,
subsidio al 100 por ciento en los
adeudos 2018 y 2019.

Descuento del 90 por ciento en
recargos y 70 en actualizaciones y
gastos de ejecución para los años
2020, 2021 y 2022. 

Lo mismo en refrendo de licencias
de funcionamiento y para la venta de
bebidas con contenido alcohólico, en
el refrendo de permiso para la venta

en vía pública, traslado de dominio y
cooperación para obras públicas. 

Un 40 por ciento de descuento en
multas por licencias de construcción

en ventanillas de Desarrollo Urbano.
Asimismo, un 50 por ciento de

descuento en infracciones viales y de
estacionómetros, con excepción de

las que por disposición contenida en
la propia Ley de Ingresos vigente no
sean sujetas de descuento.

Podrán hacer sus aportaciones en

módulos de cajas, en línea en
http://pagos.municipiodurango.gob.
mx/, bancos participantes, Sorianas
y Oxxo.

Ante la difícil situación, nos ponemos
de lado de los duranguenses: alcalde 
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Se realizaron simulacros
en todo el estado 

DURANGO, DGO.
En la actual administración estatal

que encabeza el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, se fortalece la
cultura de Protección Civil, para darle
la importancia que se merece y
concienciar, prevenir, organizar y
capacitar a la sociedad y el gobierno.

Al asistir al simulacro de un sismo
– incendio, en el hospital general “Dr.
Santiago Ramón y Cajal” y Clínica de
Medicina Familiar del ISSSTE, Arturo
Galindo Cabada, titular de la
Coordinación Estatal de Protección
Civil, agregó que se tiene que
avanzar en la cultura de este tema,
con las corporaciones bien
equipadas, buenos protocolos,
personas preparadas y una sociedad
bien organizada.

En el marco del Día Nacional de

Protección Civil, en Durango se
llevaron a cabo ocho simulacros,
además en diferentes municipios,
por la instrucción del gobernador
Esteban Villegas Villarreal, de
trabajar de la mano de todas las
corporaciones y los tres órdenes de
gobierno. 

Galindo Cabada, agradeció y felicitó
al personal de esta institución, por la
coordinación para tener un buen
resultado en el simulacro, donde se
pueden estudiar cuales son las áreas
de oportunidad y que la sociedad
tome conciencia de la importancia de
estos ejercicios. 

Añadió que, con la realización de
simulacros se pueden corregir los
errores, porque en una emergencia
real, un error significa vidas y este
ejercicio se debe implementar de
manera permanente y no solo por la
fecha. 

Durante el simulacro se verificaron
cuáles son las áreas de oportunidad

con evaluadores por parte la
Comisión Estatal de Protección Civil
y cada una de las situaciones que se
realizan para poder prevenir, además
de las acciones que se tienen que
modificar.

Por su parte, Gustavo Paredes
Moreno, director municipal de
Protección Civil, comentó que en el
marco del 19 de septiembre, es
momento de poner la gestión
integral de riesgo y revisar

protocolos en viviendas, escuelas,
oficinas y negocios, ya que cada vez
son más fuertes y consideró
necesario que la sociedad se
involucre para poder prevenir algún
accidente. 

César Cardoza Torres, director del
hospital general “Dr. Santiago
Ramón y Cajal”, puntualizó que este
tipo de ejercicios son muy benéficos
para empezar a tener la cultura de
protección civil que salva vidas, “se

tiene la confianza que cuando ocurra
algo los duranguenses estaremos en
buenas manos ya que las
corporaciones están preparadas”,
apuntó.

El subdelegado del ISSSTE,  Jaime
Núñez Estrada, agradeció a las
autoridades su participación para
realizar este tipo de ejercicios que
vienen a fortalecer y a enseñar a la
sociedad como reaccionar ante
cualquier fenómeno.

Esteban fortalece cultura
de la Protección Civil

Por decreto del titular
del Poder Ejecutivo,
Esteban Villegas
Villarreal, se instruyó a
oficialías del Registro
Civil a celebrar estos
matrimonios  

DURANGO, DGO.
Este domingo 18 de septiembre, se

publicó en el Periódico Oficial del
Gobierno del Estado de Durango, el
acuerdo administrativo por el que se
establece la obligación de las
personas titulares de las oficialías del
Registro Civil en el Estado, a celebrar
los actos matrimoniales sin
discriminación y que sea necesario
que medie recurso legal alguno
(amparo) para su procedencia, más
allá de los requisitos establecidos en
el Código Civil.

Dicho acuerdo fue aprobado y
suscrito por parte del secretario
general de Gobierno, Héctor Eduardo
Vela Valenzuela, en relación a las
facultades que le confiere los
artículos 29 fracciones XX y XXXI de
la Ley Orgánica de la Administración
Pública del Estado de Durango y el
artículo 23 fracción XVII del
Reglamento Interno de la Secretaría

General de Gobierno.
Esta decisión fue tomada en base al

artículo 1 de la Constitución Política
de los Estados Unidos Mexicanos,

donde señala que todas las personas
gozarán de los derechos humanos

reconocidos en dicha Constitución y
en los tratados internacionales de los
que el Estado Mexicano sea parte.

De igual forma, el artículo antes
citado, dispone que todas las
autoridades, en el ámbito de sus
competencias, tienen la obligación
de promover, respetar, proteger y
garantizar los derechos humanos de
conformidad con los principios de
universalidad, interdependencia,
indivisibilidad y progresividad. 

Asimismo, en la Constitución
Política Local, en su artículo 5,
consagra el derecho a la igualdad, al
prohibir toda discriminación
motivada por origen étnico, género,
orientación sexual, o cualquier otra
cosa que atente contra la dignidad
humana y tenga por objeto anular o
menoscabar los derechos y libertades
de las personas.

Cabe destacar y reiterar que, con la
emisión de este acuerdo, no se
genera afectación a los derechos de
otros ciudadanos, sino que, por el
contrario, se busca promover una
visión progresiva y garantía de los
derechos fundamentales.

Es así que, el presente acuerdo
entró en vigor a partir de este lunes
19 de septiembre, por una convicción
del gobernador Esteban Villegas
Villarreal de mantener un irrestricto
respeto a los derechos humanos,
donde exista igualdad y valor de su
gente.

Gobierno del estado avala actos
matrimoniales sin discriminación



DURANGO, DGO. 

El Congreso de Estado dará continuidad al
proceso legislativo en relación al matrimonio
igualitario y será respetuoso del decreto
publicado en el que se obliga a las oficialías
del Registro Civil a celebrar los actos
matrimoniales sin discriminación, informó el
presidente de la Junta de Gobierno y
Coordinación Política, Joel Corral Alcántar.

“En próximos días esta Legislatura llevará a
cabo las reuniones en las comisiones
legislativas correspondientes para emitir un
dictamen relativo al tema y posteriormente
subirlo a sesión del pleno para que las y los
diputados que integran la legislatura puedan
emitir su voto de manera libre”, puntualizó.

En este sentido, el legislador precisó que el
Poder Legislativo será respetuoso de la
publicación en pleno respeto de los derechos
humanos de los ciudadanos duranguenses,
además de ser cuidadosos de los procesos
legislativos que marca la Ley Orgánica del
Congreso de Estado.

“Como presidente de la Junta de Gobierno y
Coordinación Política estaremos atentos a los
diversos temas que tengan que ver con la vida
de nuestra entidad y desde luego impulsar
entendimientos con el poder ejecutivo y
judicial de nuestro estado”, afirmó

Al respecto, abundó que, con el inicio de una
nueva administración en el gobierno estatal,

el Poder Legislativo estará trabajando de
manera conjunta, para impulsar los acuerdos

y las disposiciones necesarias en beneficio de
todos los duranguenses.

DURANGO, DGO.
Es necesario crear conciencia sobre el

estigma de la salud mental, pero además es
importante seguir trabajando para destinar
más recursos en el presupuesto del 2023, para
atender este problema social, consideró la
diputada Marisol Carrillo Quiroga.

“Como integrante de la Comisión de Salud
Pública de esta Sexagésima Novena
Legislatura, estaré trabajando de manera
conjunta con mis compañeras y compañeros
diputados en beneficio de las y los
duranguenses que padecen problemas de
salud pública”, resaltó al hacer uso de la
tribuna. 

Al realizar un pronunciamiento, resaltó que
nivel nacional Durango ocupa en el lugar
número 16 con 7.6 suicidios por cada 100 mil
habitantes, lo que representa estar por
encima de la media nacional que corresponde
a 6.7 suicidios por cada 100 mil habitantes
según datos del ranking de suicidios por
entidad federativa.

En este sentido, celebró la aprobación de la
Ley de Salud Mental para el Estado, trabajo en
conjunto de los grupos parlamentarios del
Partido de Movimiento de Regeneración
Nacional, Partido Revolucionario Institucional
y el Partido de Acción Nacional, con el que se
pudo demostrar que sin importar los colores

e ideologías políticas las causas los unen. 
“En la actualidad hay evidencia más que

suficiente de que el abordaje temprano de los
problemas de salud mental, reduce problemas
subsecuentes, mejora las posibilidades de
sobrevivir y disminuye gastos para la
economía global”, puntualizó la legisladora
integrante del Grupo Parlamentario de
Morena.

Al respecto, señaló que el mejorar la salud
mental, favorece el bienestar, construye la
resiliencia e independencia y optimiza las
posibilidades de vida, así como disminución

de muerte prematura. Así mismo, es claro que
la intervención temprana otorga ganancias en
los Sistemas de Salud y en el Sector Público.

“Abramos el diálogo, escuchemos con
compasión y empatía. Estemos atentas y
atentos ante cualquier signo de alerta y
busquemos las formas de ayudar, busquemos
alternativas para cuidar a nuestros seres
queridos, el estigma que hay con la salud
mental cobra muchas vidas, es necesario
crear conciencia, no podemos seguir
ignorando el dolor”, finalizó la representante
popular.
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En el presupuesto 2023

Necesario destinar recursos para atender
salud mental: Marisol Carrillo

Congreso dará continuidad a
legislación sobre matrimonio igualitario



Conforme al decreto
emitido sobre los actos
matrimoniales sin
discriminación, reconocen
a la administración estatal
como un gobierno de
políticas públicas a favor
de todos

DURANGO, DGO.
Conforme al decreto emitido por el

gobierno de estado en el Periódico
Oficial, sobre los actos matrimoniales
sin discriminación, sin necesidad de
recurso legal alguno, activistas
duranguenses manifestaron su
reconocimiento al Ejecutivo estatal,
Esteban Villegas Villarreal, sobre el
respeto a los derechos humanos y la
práctica de políticas públicas en
favor de todos.

Tadeo Campagne destacó la
capacidad que demuestra Villegas
Villarreal, así como autoridad y el
conocimiento para tomar ese tipo de
decisiones, capacidad de entender y
escuchar a favor de todos los
duranguenses, “porque eso

necesitamos, un gobernador que nos
entienda y nos escuché”, enunció. 

Señaló que a base de buenas
decisiones se logra transformar el
entorno, en especial de la comunidad
LGBT, que durante años fue
discriminada en esta falta de
derechos, pues más allá de ser
impulsor de este tema; reconocer
como ciudadano que tendremos un
gobernador con esa capacidad de
entender y escuchar a favor de todos
los duranguenses. 

“Hoy es un día de fiesta para
nuestro estado, para los derechos
humanos, sabemos que en Durango
hay muchas cosas por hacer, muchas
que cambiar, sabemos que es poca la
gente que se anima hacer”, expresó
Gerardo Estrada García, activista
duranguense por los derechos
humanos. 

Señaló que, el gobernador Esteban
Villegas manda un mensaje de
unidad, visión, de liderazgo, pero
sobre todo un mensaje de no
discriminación hacia sus
gobernantes, además que le hace
justicia a muchas personas que han
luchado por ver cristalizado este
sueño del matrimonio sin
discriminación. 

Ricardo Arellano Hernández,
destacó que gran parte de la
sociedad duranguense está muy
contenta por este hecho en el que se
sumaron a la causa y lucharon
porque esto fuera posible, ahora,

impulsado por el gobernador
Esteban Villegas; menciona que es un
gran paso, un apoyo sin duda alguna
de puertas abiertas, que no hace
distinción alguna y el matrimonio sin
discriminación es prueba de ello.
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Comunidad
LGBT celebra
decreto para
contraer
matrimonio 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El representante de la

comunidad LGBT en Durango,
Tadeo Campagne celebró que
finalmente el matrimonio
igualitario sea posible en
Durango a través de un decreto
administrativo.

Indicó que fueron cuando
menos 51 parejas que tuvieron
que tramitar amparos para poder
obtener el derecho al matrimonio
civil en Durango, pero además
han sido años de lucha pidiendo
a legislativo que haga su trabajo
en este sentido y
desafortunadamente no se ha
tenido éxito.

"Hoy es reconocer el
compromiso con que actúa el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al emitir este decreto",
subrayó Campagne al recordar
que es uno de los planteamientos
que se pusieron sobre la mesa
durante campaña e incluso se
tuvieron diálogos y compromisos
con el presidente nacional del
PRD, Jesús Zambrano.

Expuso que con esto la
comunidad LGBT está satisfecha
porque finalmente será posible
contraer matrimonio sin
discriminación y fuera de
cuestiones políticas, pero dijo que
aún queda pendiente el terreno
legislativo donde se espera que
incluso el día de mañana la
iniciativa puede discutirse en el
pleno.

Por ello hizo un llamado a los
diputados locales para que
ponderen el peso del respeto a los
derechos humanos, el
ordenamiento de los Suprema
Corte de Justicia de la Nación y
hoy el decreto que ya existe de
parte de gobierno del estado y
que finalmente lleven la figura del
matrimonio igualitario a las leyes. 

Reconocen activistas a EVV por sus decisiones en favor de los derechos humanos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Con un decreto de gobierno del
estado, los jueces del Registro Civil de
Durango tienen ya la obligación de
llevar a cabo el matrimonio sin
distinción por sexo, haciendo posible
la unión civil entre personas de la
comunidad LGBT.

El secretario general de Gobierno,
Héctor Vela Valenzuela informó lo
anterior al detallar que el
gobernador ordenó el decreto
emanado de la Secretaría General de
Gobierno hacia los jueces del
Registro Civil y personal del área a
efecto de llevar a cabo este tipo de
enlaces, sin lugar a discriminación.

Esta disposición está contenida en
el decreto 75 y ya está en vigor a
partir de este lunes 19 de
septiembre, habiéndose firmado el
domingo 18 del mismo mes.

Con esto se cierran los ciclos de
disputa que se han tenido por años
torno al tema del matrimonio
igualitario y es además
independiente de los asuntos
legislativos que tengan que
derivarse.

Vela Valenzuela resaltó que esto
viene derivado de los planteamientos

que hicieron organizaciones de la
comunidad LGBT.

Asimismo, indicó que no se
descarta que alguna organización

religiosa pueda recurrir a los
amparos ante este de decreto.

Ya no hay obstáculos para
matrimonio igualitario



*Reconoce la
incorporación de
valiosos profesionistas
al servicio público

DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas está

demostrando que su prioridad es el
desarrollo de Durango y el bienestar
de su gente, al incluir en su principal
equipo de trabajo a duranguenses
reconocidos por su probada
trayectoria profesional y cariño por
la entidad, afirmó el presidente
estatal del PRI, Arturo Yáñez Cuéllar. 

Afirmó que la administración
estatal entró a una nueva dinámica

de resultados en favor de las familias
duranguenses, desde el primer
momento de su toma de posesión,
porque lo vimos después del Grito de
Independencia, cambiar la
tradicional cena por los festejos
patrios por un recorrido por
hospitales para llevar implementos
médicos, para estar cerca de los
familiares de los enfermos y  llevarles
un poco de alimento.

Durango no puede esperar más la
solución a sus carencias y problemas
que enfrenta para retomar su
crecimiento y desarrollo; su
población tampoco está dispuesta a
esperar solo excusas como la falta de
recursos económicos. 

“Nos sentimos orgullosos de un
gobernador que piensa en su gente,
por lo que desde antes del 15 de

septiembre sostuvo reuniones con
varios secretarios del gobierno
federal; lo que derivó en un mayor
presupuesto para el estado en el
2023, además de los primeros 300
millones de pesos para asegurar el
pago de nómina de trabajadores
estatales”, dijo. 

Estos son resultados tangibles y las
primeras muestras de trabajo, de
muchas que vendrán después, y que
es precisamente lo que anhela la
población duranguense, que ve
despertar la esperanza de que las
cosas van a mejorar para todos, de
manera especial en Salud, Educación
y Seguridad Pública.

Asimismo, el dirigente estatal
priista destacó que esta necesidad de
dar resultados inmediatos, los cuales
comienza con los nombramientos de

gente comprometida y probados
resultados en el servicio público, en
las diferentes Secretarías.

En forma especial, mencionó la
incorporación de distinguidos

cuadros priistas en la nueva
administración que ponen al servicio
de los duranguenses su
profesionalismo, dedicación y
trabajo.
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DURANGO, DGO.
La Facultad de Ciencias Químicas

de la Universidad Juárez lleva a
cabo del 19 al 23 de septiembre, en
el marco de su 38 aniversario, la VI
Jornada Académico-Científica con
un programa que incluye
conferencias, cursos, actividades
culturales, deportivas y mucho
más. La ceremonia inaugural se
verificó con la presencia del director
de la unidad académica, Miguel
Ángel Escobedo Bretado, quien
fungió como anfitrión de las
autoridades que presenciaron el
inicio de esta jornada, entre ellos la
jefa del Departamento de
Planeación y Desarrollo Educativo,
María Isabel Mercado Gallegos, en
representación del secretario de
Educación, José Guillermo Adame
Calderón; y José Othón Huerta
Herrera, subsecretario general
académico, en representación del
rector Rubén Solís Ríos.

El director de la Facultad habló
sobre la historia que ha recorrido
esta unidad académica hasta llegar
a este punto, a 38 años de su
creación. Asimismo, reconoció que
el cambio en nuestro mundo debe
venir con una responsabilidad en la
educación. “La globalización y los
cambios tecnológicos nos han
transformado en una sociedad más
compleja, por ello es importante
que los rápidos cambios que sufre
nuestro mundo se vean
acompañados por cambios certeros
en las instituciones que se
responsabilizan en la educación.
Tenemos una gran responsabilidad
con las personas que puedan
ofrecer un futuro de calidad a las
generaciones venideras”, recalcó.

“Se han integrado profesores con
alto grado de preparación que
permitirán seguir mejorando en la
formación académica y con ello una

rápida evolución de la Facultad;
ahora nos toca buscar que las
licenciaturas que actualmente
tenemos acreditadas y los
programas de posgrado de calidad
sean un referente a nivel nacional
con fortaleza académica
contundente, principalmente en la
resolución de problemas sociales y
empresariales, de esta manera se
busca moldear profesionistas con
una formación integral apropiada y
con una conciencia de
responsabilidad”, concluyó.

Por su parte, el subsecretario
general académico de la UJED, José
Othón Huerta Herrera, reconoció el
trabajo realizado por la comunidad
de la Facultad de Ciencias Químicas,
“el estar aquí es resultado del
trabajo de muchos, estar aquí hoy
con más de 700 alumnos, con más
de 70 profesores, donde es
importante decir que la planta
académica de la Facultad tiene un
perfil alto en investigación, la
mayoría de ellos tienen algún nivel
de SNI, tienen Cuerpos Académicos
en franca consolidación, programas
académicos acreditados, programas
de posgrado también en el camino
de la consolidación, yo creo que
esta planta académica debe de ser
punta para la consolidación
definitiva de la Facultad”, expresó
para dar paso a la inauguración
formal de la VI Jornada Académico
Científica.

En la ceremonia también
estuvieron presentes el secretario
académico, Carlos Antonio Alba
Fierro; la secretaria administrativa,
Alejandra Muñoz González; la jefa
de posgrado e investigación, Sara
Alejandra Zavala Betancourt; y en
representación de los estudiantes,
Georgina Eliza Núñez Gómez,
presidenta de la sociedad de
alumnos.

Facultad de Ciencias Químicas inaugura
la VI Jornada Académico-Científica

Prioridad de Esteban Villegas es el
desarrollo de Durango: Arturo Yáñez

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

En continuidad a los diagnósticos
que se elaboran en torno a la
situación financiera de gobierno del
estado, el secretario general de
Gobierno, Héctor Vela Valenzuela
indicó que se deberá adelgazar la
nómina.

Agregó que la encontraron
sumamente abultada, sobre todo en
el personal de confianza, tan solo los

contratos de trabajadores de
confianza crecieron en forma
desmedida, por lo que es forzoso
hacer un ajuste.

Anotó que se debe de estudiar muy
bien esta situación porque puede
darse el caso de contratos
estrictamente necesarios que deben
mantenerse, pero también habrá
algunos que se sustituyen por
trabajadores sindicalizados.

Luego coloca entre la carga
financiera que representa la nómina
el adelgazamiento del aparato

burocrático, es una necesidad que sin
embargo se hará sin menoscabo de
los derechos laborales.

Dijo desconocer el dato preciso de
recurso que representa la nómina en
este caso, pero debe ser una cantidad
muy considerable, además de que
prácticamente en todas las
dependencias se causó un exceso de
nómina.

Cabe mencionar que el ajuste se
daría prácticamente en los
trabajadores de confianza y no en el
personal sindicalizado.

Forzoso adelgazar
nómina del estado 
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Ya pasó la
pandemia, la
educación
inicia una
nueva etapa 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
"La pandemia prácticamente ya

pasó, estamos listos y de pie para
iniciar una nueva etapa buscando
siempre la calidad académica, el
compromiso del gobernador,
Esteban Villegas Villarreal es
transformar al sistema educativo
de Durango en uno de los mejores
cinco del país, afirmó en
entrevista el secretario de
Educación del Estado, Guillermo
Adame.

Advirtió que el sentido de la
educación es muy amplio, sin
embargo, lo urgente en este
momento se centra en la parte
financiera.

La secretaría está pasando por
una situación complicada en su
parte administrativa, por lo que se
tiene que buscar estabilizar los
sueldos y prestaciones de todo el
personal de la educación

Advirtió que esta medida debe ir
enfocada al sistema educativo
completo, no solo de la Secretaría
de Educación, ya que la
Universidad Juárez tiene
problemas que se tienen que
resolver, además hay adeudos con
el Tecnológico de Durango.

"En la parte urgente se tiene que
dar cauce a la parte
administrativa y en la parte
académica se estará instaurando
un proyecto de gran alcance",
argumentó.

Advirtió que no se puede
considerar solo la parte que
ocasionó la pandemia, la
educación es más amplia.

Apuntó que el proyecto de
educación nacional está en fase de
pilotaje, sin embargo, el estado
tiene su propio proyecto
académico y se habrá de
establecer; habrá maestrías,
cursos de capacitación,
conferencias, como nunca lo ha
tenido la Secretaría de Educación".

Enfatizó que se establecerá un
nuevo esquema de supervisión
escolar que permita que todo el
año escolar haya un maestro
frente a grupo, no se puede dejar
sin maestro a nadie por
cuestiones administrativas, por
licencias, por fallecimientos.

Indicó que hay casos en los que
los alumnos pasan hasta un mes
sin clases derivado de ajustes
administrativos.

"La pandemia nos dejó cortos en
contenidos y aprendizaje, pero
también nos dejó cosas buenas,
nos hizo más digitales, tuvimos
que entrar a las plataformas, a las
redes", concluyó.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La ocupación hotelera durante este

puente de descanso alcanzó a penas
un 35 por ciento, según informó el
presidente de la Asociación de
Hoteles y Moteles en Durango,
Francisco Martínez Díaz de León.

Indicó que se espera que la nueva
secretaria de Turismo, Elisa Haro
pueda generar las políticas públicas
y acciones necesarias para promover
a la entidad, después de todo ella
tiene experiencia y estuvo en cargos
que tienen que ver con turismo.

Ella en conjunto con todo el sector
turismo tiene que encontrar una
manera de reactivar a Durango en
estos momentos, entre algunas ideas

que se proponen es hacer producto
para los canadienses, hacer talleres
de danza, de lenguaje español, de
cocina y otras actividades que
generen turismo de ese país, porque
es algo que buscan.

Asimismo, hizo referencia a que
últimamente está notando
situaciones inconvenientes, como el
hecho de que la gente que va de paso
por Durango ya no se queda ni
siquiera a pernoctar y esas son cosas
que se tiene que atender de manera
urgente.

Recalcó finalmente que el
porcentaje de ocupación hotelera en
este momento es de 35 por ciento y
es más o menos similar a los años
anteriores hablando del 2021 y otros,

sin embargo, reconoció que se
esperaba para este puente que

hubiera un repunte cuando menos el
45 por ciento de ocupación.

Ocupación hotelera apenas al 35 % el pasado fin 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El delegado de la Secretaría de
Bienestar, Iván Ramírez, dio a
conocer que será el próximo
miércoles cuando reinicie el
operativo de pago para las personas
con discapacidad, una vez que fue
necesario suspenderlo la semana

pasada por la toma de instalaciones
por parte de distintos grupos.

Apuntó que el operativo de pago
tendrá lugar en el gimnasio de la
Preparatoria Diurna y no se espera
ningún contratiempo.

Dijo desconocer el padrón
actualizado de los beneficiarios del
programa, pero explicó que la
solicitud de inscripción es
permanente, aunque periódicamente

se hacen operativos para acudir a
comunidades alejadas para facilitar
la filiación de este grupo de
personas.

Señaló que este es un proceso, ya
que después de la inscripción se
solicita una constancia de una
institución de salud que confirme
que se cuenta con una discapacidad
permanente.

Resaltó que este lunes se retomó el

operativo de pago de pensión para
los adultos mayores en el
polideportivo del parque Guadiana,
después del receso por las fechas
patrias, ya que no trabajó el banco de
Bienestar.

Destacó que se tienen programadas
43 sucursales del Banco Bienestar en
todo el estado, actualmente están
trabajando 11 y se prevé que el resto
estén terminadas este mismo año.

Pago de pensión para personas con discapacidad inicia el miércoles 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Cuando menos fueron cinco
municipios los que registraron
movimientos ante el sismo que se
sintió en Durango a las 13:10 horas,
luego del registrado en el estado de
Michoacán.

El titular de la Coordinación Estatal
de Protección Civil, Arturo Galindo
Cabada manifestó que cuando menos
Durango, Nombre de Dios, Vicente
Guerrero y Súchil, reportaron
movimientos, que se centraron sobre
todo en edificios altos, pero
afortunadamente hasta ahora no se
tiene reporte de daños graves.

En el caso de la capital algunos
reportes son de la Fiscalía General del
Estado, las oficinas de la Secretaría de
Seguridad Pública, edificios altos en
el centro de la ciudad, entre otros.

La Coordinación Estatal de
Protección Civil se encuentra
revisando diversos puntos para
detectar posibles daños.

El pasado sábado a las 23:50 horas
ya se había registrado un sismo de
3.8 en escala de Richter en el
municipio de Topia y en la sierra
madre occidental, colindante con
Sinaloa. 

Cabe recordar que el epicentro del
sismo en el país fue en el municipio
de Aquila, Michoacán, pero también
se sintió en Colima, Jalisco, Nayarit,
Guanajuato, Aguascalientes,

Zacatecas, Estado de México,
Querétaro, Ciudad de México y
Durango, con minutos de diferencia.

Durango al ser baja incidencia, no
cuenta con aparatos especializados

para hacer mediciones, por lo cual
deberá ser una prioridad en este
sexenio lograr obtener el
equipamiento necesario para este
tipo de eventualidades.

En Durango…

Por lo menos 5 municipios habrían
registrado movimiento sísmico



DURANGO, DGO.
El días pasados se llevó a cabo la

presentación del libro “Enrique
Arturo Diemecke. Biografía con
música de Mahler”, de José Ángel
Leyva, en el edificio del Instituto de
Bellas Artes de la Universidad
Juárez del Estado de Durango,
evento al que asistió el rector
Rubén Solís Ríos acompañado por
la directora de la Editorial UJED,
María Guadalupe Rodríguez López,
al ser la instancia promotora de
esta actividad, así como la
directora de la Escuela Superior de
Música, María Concepción Flores
Colón y el director del IBA,
Francisco Arroyo Cháirez.

En esta presentación intervino
primeramente Miguel Ángel
Burciaga, director de la Orquesta de
Cámara de la UJED y enseguida el
escritor de esta biografía, José
Ángel Leyva, para concluir con la
participación virtual del maestro
Enrique Arturo Diemecke, que es el
personaje de quien se habla en la

obra. Él habló de música, de
músicos, de sí mismo y de su
formación. Al final contestó
ampliamente las preguntas que le
hicieron algunos de los asistentes,
entre los que estuvieron escritores
y músicos, así como algunos
estudiantes de Música.

El texto cuenta la historia de un
director de orquesta, como se
narraría la biografía de un
cosmonauta o la de un novelista,
de un explorador o de un científico;
es un recuento, sí, de vivencias,
pero sobre todo es una enseñanza
de vida, de lealtad al lenguaje que
le da sentido a lo que se piensa y se
manifiesta, se desea y se construye.

La directora de la Editorial UJED,
María Guadalupe Rodríguez López,
invitó a los estudiantes a que
asistan a este tipo de charlas y
presentaciones de libros, ya que,
dijo, esto les abrirá la mente a
nuevos conocimientos, así como
sembrar en ellos la curiosidad por
leer.

Se presentó el libro “Enrique
Arturo Diemecke. Biografía
con música de Mahler”
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de la Cámara Nacional
de la Industria Restaurantera y
Alimentos Condimentados (Canirac),
Miguel Camacho Herrera señaló que
este fin de semana no se llegó a los
pronósticos de venta ya que muchos
duranguenses se fueron a Mazatlán
y se vio poco o nada de turismo en la
entidad.

Manifestó que solo la noche del
Grito hubo afluencia importante en
los restaurantes y para el 16 bajó
mucho la venta.

Esto muestra que falta aún hacer
que Durango sea un destino turístico
y que como duranguenses se busca
la salida a otros lugares en vez de
hacer turismo y consumo local.

"No llegamos a lo proyectado, quizá
a un 80 por ciento de lo que se había
calculado, alzamos la voz para
fomentar que la gente se quede en
puentes o fines de semana largos y
eso pega a los negocios locales", esta
es una tarea pendiente con turismo.

Se tiene que trabajar en equipo y
hacer ideas, sinergia entre empresas
y autoridades; Durango tiene mucho
que ofrecer, pero se requiere algo
más, el turismo de diversión, de esta

manera la gente va a viajar y se va a
quedar una o dos noches, cuando
menos una vez al mes y con ello es
suficiente para que se tenga una
buena reactivación económica.

Se espera que en la administración
estatal que recién inicia, las cosas
sean distintas y se den
oportunidades reales a los

constructores y a las empresas
locales en términos generales.

Para ello en su momento se hizo el
planteamiento al nuevo gobernador
y se hará de nueva cuenta, una vez
que estén ya debidamente mesa
desde instaladas las dependencias,
direcciones e institutos de este
sexenio.

Restaurantes no llegaron a la meta de ventas este puente 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Este lunes se llevó a cabo una rueda
de prensa para dar a conocer el
operativo de levantamiento de
información del Censo Agropecuario
2022 en Durango, este tendrá lugar
del 19 de septiembre al 30 de
noviembre de este año y los
resultados oportunos se darán a
conocer en mayo de 2023 y los
definitivos en noviembre del mismo
año.

Efraín Limones García, coordinador
estatal del INEGI, informó que
alrededor de 284 personas
entrevistadoras visitarán las
viviendas de las y los responsables de
84 mil 984 unidades de producción
en Durango.

El objetivo del Censo Agropecuario
2022 es obtener estadísticas actuales
de la producción de cultivos, la cría
de especies pecuarias, el
aprovechamiento forestal y datos de
las condiciones estructurales y
coyunturales de las labores que
realizan las y los productores del
campo de México y por lo tanto, del
estado de Durango.

Por ello el INEGI hace un llamado a
las autoridades estatales y
municipales, a la población y
principalmente, a las y los
productores para que contesten las
preguntas de las y los
entrevistadores. Todas las respuestas

son necesarias para atender las
necesidades básicas sobre
alimentación, empleo, producción y
medio ambiente, en un estado como
Durango.

Dijo que, con la información
recabada, el INEGI podrá
proporcionar información de calidad,
veraz y oportuna. El objetivo es
facilitar el conocimiento de datos
para la toma de decisiones y la
construcción de políticas públicas
que atiendan al sector primario de
México. 

"El Censo Agropecuario nos
permitirá conocer todas las

condiciones en las que se siembran y
cosechan cultivos importantes en el
estado. Algunos son, alfalfa, maíz
forrajero, avena forrajera, frijol,
nuez, maíz grano blanco, sorgo
forrajero, tomate rojo (jitomate),
chile y melón", dijo.

Este programa permitirá obtener
estadísticas sobre la cría de bovinos,
porcinos, aves de corral, caprinos y
ovinos, así como de la cría y cuidado
de las abejas.

El censo permitirá actualizar datos
como los siguientes: de las unidades
de producción en el país, 23 por
ciento tiene terrenos cuya superficie

es de riego. De ese porcentaje, se
estima que el 3.2 por ciento
corresponde a Durango. 

Según datos de programas
estadísticos anteriores, del total de
unidades de producción en el estado
de agricultura a cielo abierto, 52.3
por ciento utiliza fertilizantes
químicos. En contraparte, 22.2 por
ciento utiliza abonos naturales,
informó.

Del total de la mano de obra del
sector agropecuario en la entidad
federativa, 23.1 por ciento no recibe
un sueldo o salario, pues la mayoría
es familiar de la o del productor. Las

unidades de producción que
contratan jornaleras y jornaleros en
Durango lo hacen, en promedio, por
31 días con siete horas de labores
diarias. De las y los productores, 84
por ciento tiene más de 45 años.

En el país, 51.8 por ciento de las
unidades de producción
agropecuaria tiene tractor. De estas,
aproximadamente 2.7 por ciento
corresponde a Durango. En cuanto al
tractor que usan las unidades de
producción agropecuaria en la
entidad, 54 por ciento es propio, 35
ciento es rentado y el resto es
prestado, concluyó.

Arranca Censo Agropecuario 2022
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, tomó protesta a quienes
forman parte de los consejos
administrativos de los sistemas
descentralizados de agua potable y
alcantarillado de la ciudad de Gómez
Palacio y del área rural, dirigiendo a
sus integrantes un mensaje de
confianza pidiéndoles trabajar en
resolver los problemas que se hayan
recibido y comenzar a dar respuesta
a los ciudadanos.

En una breve ceremonia celebrada
en su despacho, la alcaldesa Leticia

Herrera, quien también detenta el
papel de presidenta de ambos
consejos, tomó protesta a los
siguientes ediles, funcionarios y
representantes de la Sociedad Civil e
Iniciativa Privada:

Jaime Alonso Aguilera, síndico;
Vicente Reyes Solís, secretario del
Ayuntamiento; Christian Mijares,
regidor; Eduardo Faudoa, director de
Bienestar Social; Juan Salazar,
director de Obras Públicas; Víctor
Manuel Barrios López Calderón;
Guillermo Martínez Ávila, de Canirac
y los empresarios Santiago Gómez,
Juan de Jesús Esparza Vidal y María

Luisa Reed Papadópulos.
En funciones de director de Sideapa

rindió protesta Francisco Escalera;
mientras que Luis Wiley Saade hizo

lo propio como director del
Sideapaar.

LHA toma protesta a
integrantes de los consejos
de Sideapa y Sideapaar 

Además del nivel de
contaminación auditiva
que generan, advierte
firmemente la
alcaldesa
gomezpalatina

GÓMEZ PALACIO, DGO.
“Tenemos que poner orden en

casa”, advierte Leticia Herrera al
referir la clausura definitiva de dos
bares en el bulevar Miguel Alemán.

Al dar a conocer que por sus
indicaciones se efectuaron
operativos de inspección a antros y
centros nocturnos ubicados sobre el
bulevar Miguel Alemán, arrojando
por resultado la clausura de los bares
Umbrella y Barra 21, la presidenta
Leticia Herrera Ale reiteró lo que ya
había dicho al asumir la
Administración Municipal: “Lo dije
claramente desde que entré y en
campaña, también, que tenemos que
poner orden en casa, porque era un
desorden tremendo en todos los
aspectos”.

En rueda de prensa, celebrada al
mediodía del lunes, expresó que la
citada clausura es definitiva y
mientras ella sea presidenta
municipal no vuelven a abrir, por no
cubrir las normativas de Protección
Civil; además de señalar que había
múltiples quejas por el ruido que
generaban provocando la molestia
de vecinos de diversas colonias del
sector, entre otras, El Campestre,

Valle Campestre y Las Rosas.
Así pues, y con referencias de que

en algunos de esos establecimientos
se llegaron a generar incluso casos
de violencia, la alcaldesa planteó la
postura de su gobierno, “mano firme.
Ellos deben entender que la
ciudadanía es la que manda y a ellos
nos debemos. Bueno, si siguen los
otros cumpliendo con las normas,
van a seguir abiertos”, pero insistió
en que, de no cumplir, se les
aplicarán las sanciones
correspondientes, sin consideración
a persona alguna. 

En este encuentro con los

representantes de los medios de
comunicación, también anunció que
el martes 20 de octubre recibirá la
donación de 11 vehículos e igual
número de bicicletas de parte de la
Iniciativa Privada, equipo que se
destinará a reforzar a la Dirección de
Seguridad y Protección Ciudadana en
sus labores de vigilancia para
beneficio de la ciudadanía.

Al respecto, agradeció el apoyo y
confianza de agricultores, lecheros y
demás empresarios gomezpalatinos
que en cada una de sus
administraciones se han sumado con
donativos para este propósito y

adelantó que el del martes es el
primer bloque, pues para octubre se
tiene programado otro bloque de
donativos que serán de ayuda para
enfrentar el limitado parque
vehicular que recibió, con apenas 13
patrullas operando y el resto
yonqueado.

Adicionalmente, informó que para
el mes de octubre se estará
analizando y decidiendo acerca de si
se licitarán el arrendamiento de
patrullas o si se optará por la compra
de unidades, aunque existe la
problemática de que hay poca
existencia de vehículos de este tipo

en el mercado por falta de chips.
Para concluir la rueda de prensa, la

presidenta Leticia Herrera manifestó
su confianza en que el gobernador
Esteban Villegas Villegas atienda a la
solicitud de los presidentes
municipales de la entidad de recibir
sus participaciones, a fin de poder
dar respuesta a la ciudadanía y
enfrentar la situación en que se
recibió la administración municipal,
lo que incluye los inexplicables
destrozos a oficinas e instalaciones
públicas, destacando como ejemplo
más graves los daños a la Dirección
de Seguridad Pública.

Seguirán los operativos

Se busca regularizar horario de
funcionamiento de antros 
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*Agradecen a Esteban
atención inmediata a la
salud
*El rector Rubén Solís
Ríos asistió a la
presentación del libro
“Enrique Arturo
Diemecke”
*Siguen esperando en
Mapimí y Tlahualilo el
llamado a cuentas de
los expresidentes
municipales
*Necesario destinar
recursos para atender
salud mental

*Escasez de Medicamentos en La Laguna
*La Muñeca Flaca y Desproporcionada
*En la aldea
*La Preguntilla

Personal de salud y familiares de enfermos,
agradecieron al gobernador Esteban Villegas
Villarreal y a su esposa Marisol Rosso, por la
importancia que han mostrado en atender los
temas de salud desde el primer día de su

mandato, luego de recorrer diversos hospitales
de la capital, donde dieron muestra de su
calidad humana además de verificar los
insumos y la accesibilidad de los servicios.

El Mandatario Estatal, dialogó con familiares
de los enfermos, a quienes les reiteró todo su
apoyo para lo que necesiten en medicamentos
o algún tratamiento en especial; al observar
está acción, la señora Brenda Ramírez
originaria de San Luis Potosí, expresó: “se me
hace una labor muy noble, que en su primer
día de trabajo venga al hospital, me han
tratado muy bonito, también gracias por
atender a mi hermana que se puso mal y fue
atendida de emergencia al realizarle una
cesárea”.

XXXXX
En días pasados se llevó a cabo la

presentación del libro “Enrique Arturo
Diemecke. Biografía con música de Mahler”, de
José Ángel Leyva, en el edificio del Instituto de
Bellas Artes de la Universidad Juárez del Estado
de Durango, evento al que asistió el rector
Rubén Solís Ríos acompañado por la directora
de la Editorial UJED, María Guadalupe
Rodríguez López, al ser la instancia promotora

de esta actividad, así como la directora de la
Escuela Superior de Música, María Concepción
Flores Colón y el director del IBA, Francisco
Arroyo Cháirez.

XXXXX
Siguen esperando en Mapimí el llamado a

cuentas de la expresidenta municipal Marisol
Peña Rodríguez, cuya rendición de cuentas ha
sido muy cuestionado. Al igual que el del ex-
presidente municipal de Tlahualilo Armando
Belmontes “La Chulada”, y San Pedro del Gallo,
los dos del tricolor y uno del PAN, que deben
dar cuenta del manejo que hicieron de los
recursos públicos que son del pueblo.

XXXXX
Es necesario crear conciencia sobre el

estigma de la salud mental, pero además es
importante seguir trabajando para destinar
más recursos en el presupuesto del 2023, para
atender este problema social, consideró la
diputada Marisol Carrillo Quiroga.

“Como integrante de la Comisión de Salud
Pública de esta Sexagésima Novena
Legislatura, estaré trabajando de manera
conjunta con mis compañeras y compañeros
diputados en beneficio de las y los
duranguenses que padecen problemas de
salud pública”, resaltó al hacer uso de la
tribuna.

XXXXX
Si durante los cuatro larguísimos años que ha

durado la mal llamada 4t la escasez de
medicamentos ha sido la constante en todo el
país, para el año próximo el problema se va a
gravar mucho más, ya que en el proyecto de
presupuesto planteado a la Cámara de
Diputados viene un importante recorte para
este rubro.

¿Cuántas personas habrán perdido la vida
por la política de la 4t de no gastar en
medicinas, para mejor utilizar el dinero en
obras faraónicas? Cientos, tal vez miles más
los que faltan.

xxxxx
Cuando fue creada Barbie en 1959 decían que

«muñeca flaca y desproporcionada nadie la iba
a comprar. Es la más vendida del mundo hasta
hoy.

XXXXX
En la aldea de los aguerridos pieles rojas, el

hijo del Jefe le dice al gran brujo. Yo estar
cansado de tener un nombre tan largo. –“¿Y
cómo llamarte?”. –“Humo que lleva mensaje a
través de la montaña”. –“Si, estar largo, ¿y
cómo querer llamarte?”. –“TELCEL”.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero? “Guajolote que se
sale del corral, termina en mole”.

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Alejandra Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Aunque no es lo suficiente pero

para los comerciantes artículos
como la papa, el tomate, chile,
huevo y cebolla por mencionar
algunos, bajaron cinco pesos y eso
se ve reflejado en los clientes que
antes acudían a este emblemático
Mercadito y llevan más ‘mandado’
a sus hogares.

Víctor Jonathan Torres Alvarado,
responsable de la Frutería Manolo
destacó que para casi la mayoría de
los comerciantes han sido días
positivos de ventas, quizás no las
deseadas pero al menos hay
movimiento comercial con los
clientes que ya comienzan a
recuperarse poco a poco
económicamente hablando.

“Lo que se refiere a los chiles son
los que ya bajaron, la cebolla, la
papa, en lo que se refiere a los
regulares ya bajaron el precio, por
ejemplo el cinco por ciento, el
jalapeño estaba antes a 28 pesos el
kilo, ahorita está a 19 pesos, la papa
estaba a 43 pesos, ahorita ya anda
a 40 pesos; cada cosa ha bajado
como tres pesos más o menos”,
señaló.

El Mercado José Ramón Santos
Valdés se ha caracterizado por
contar con artículos de primera
necesidad y por ende los precios
son más amigables que en los
grandes centros comerciales de
autoservicio.

“La gente ya lleva más mandado,
aquí siempre ha habido más gente
que en los supermercados porque
damos más barato”, indicó.

Sostuvo además que la fruta
americana como es la uva, la
manzana siempre se mantienen en
el mismo precio, la caja de
manzana no baja de 700 pesos y el
kilo a 45 pesos.

En comparación con el precio que
llegó a alcanzar el aguacate, en
estos días está a 70 pesos el
kilogramo, ya para diciembre
comienza a subir el precio, lo que
es también el limón” a 27 pesos
sostuvo.

Durante la etapa más complicada
de la pandemia a decir del
comerciante los precios estaban
más bajos por la demanda escasa
que había ya que la mayor parte de
la gente estaba confinada en sus
casas.

“El huevo está entre 85 y 90 pesos
la cartera, había estado un poco
más caro, no se compara

Buenas noticias, bajan algunos
artículos de la canasta básica 

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Este martes dará inicio la edición

número 23 del Premio Región
Lagunera Hacia la Calidad 2022 que
organiza Canacintra Gómez Palacio.

Alfonso Montellano, presidente de
este organismo industrial, expresó
que este evento contribuye a las
empresas a alinearse a una estrategia
madre industrial para ser
mayormente competitivos.

Se estableció un horario para el
evento, de 16:00 a 20:00 horas, en las
instalaciones de dicha cámara, por lo
que, lanzó la invitación a las
empresas e instituciones a participar
este martes 20 de septiembre.

Explicó que se busca con este
premio mejorar el desempeño de la
industria, empresas, instituciones,
dependencias gubernamentales,
entre otras.

Además, tener una posición
competitiva y sobre todo lograr una
sustentabilidad que en estos últimos
años ha sido muy difícil para muchas
empresas que buscan seguir siendo
mayormente competitivas.

Este premio representa una etapa
regional y es considerado el mejor
instrumento de apoyo, diagnostico,
planeación y mejora para todas las
organizaciones de la comarca

lagunera, que busca la excelencia en
el desempeño, posición competitiva
y nivel de sustentabilidad de las
instituciones públicas y privadas.

Agregó Montellano Villarreal que
este proyecto local representa un
instrumento de apoyo, diagnóstico,
planeación y de mejora para todas
las organizaciones que así lo estén
buscando.

Dentro de 22 años han participado
más de 250 empresas de la Región
Lagunera y otras ciudades: Durango,
Chihuahua, Casas Grandes, expresó.

El premio hacia la calidad está
avalado por el Instituto del Fomento
a la Calidad a nivel nacional:
“Tenemos la fortuna de ser la única
región donde podemos llevar a cabo

este tipo de premios en donde se
busca un rumbo estratégico,
liderazgo, orientación al cliente,
procesos de generación de valor,
transformación digital, capital
humano, valor social, rendimiento
estratégico y rendimiento
operativo”, subrayó Montellano
Villarreal.

El presidente de Canacintra dijo
finalmente que este es un modelo
muy completo que abarca todas las
áreas de una organización y pasa de
una dirección general hasta el último
operador, porque ahí se busca que
todos los colaboradores de una
organización entiendan que deben
estar alineados con el rumbo y la
visión que tiene una empresa.

Realizará hoy Canacintra
el Premio Región Laguna
Hacia la Calidad 2022



GÓMEZ PALACIO, DGO.
A los trabajos que desde las

primeras horas de la actual
administración municipal lleva a
cabo la Dirección de Obras Públicas
y Urbanismo, consistentes en
bacheo y rehabilitación de
pavimento, la noche del pasado
domingo dio inicio un programa
complementario de pintura de
carriles y señalamientos
horizontales en el primer cuadro de
la ciudad.

Así lo dio a conocer Juan Salazar
Reyes, titular de la citada
dependencia, quien expresó que las
instrucciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, son
mejorar las condiciones de la
ciudad para el bien de quienes la
habitan y quienes por ella
transitan.

Así, expuso que la noche del
domingo dio inicio la pintura de
carriles y señalética horizontal

sobre las avenidas Madero y
Allende, trabajos que se aplican en
donde las condiciones de la carpeta
asfáltica así lo permiten y que,
además de ofrecer una mejor
imagen urbana facilitan una
conducción más segura a los
automovilistas con la debida
delimitación de carriles y un
desplazamiento más ordenado por
las principales arterias de la ciudad.

Al respecto, indicó que en primera
instancia se inició con las dos
avenidas señaladas y que estas
acciones se habrán de replicar en el
primer cuadro de la ciudad,
priorizando enseguida los pares
viales Santiago Lavín- 20 de
noviembre, así como Escobedo-
Ocampo. Aunque fue enfático en
señalar que esta es la primera etapa
de un programa que se extenderá a
las arterias viales con mayor
circulación, señalando entre otras el
bulevar Ejército Mexicano.

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de prevenir algún

potencial accidente, la Dirección de
Servicios Públicos, a cargo de
Fernando Díaz Femath, efectuó
trabajos con maquinaria pesada en la
plaza de la colonia Cinco de Mayo,
donde desde años atrás se registró
un socavón o hundimiento que
afectó una cancha deportiva y un
andador cercano.

Los trabajos consistieron en el
retiro parcial de la plancha de

concreto afectada, empleando una
máquina retroexcavadora, para
enseguida proceder a trabajos de
relleno y compactación de la grieta,
empleando en dicha tarea alrededor
de 23 metros cúbicos de material
caliche.

El funcionario explicó que esta
acción se realizó atendiendo a las
indicaciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, acerca
de brindar respuesta a las
necesidades y temas que preocupen

a la ciudadanía, como era este último
caso, donde el área de hundimiento
solo se encontraba delimitada con
una cinta de advertencia.

Ya compactada el área en ese paseo
público, Díaz Femath expuso que
corresponderá a la Dirección de
Obras Públicas determinar las
acciones a seguir para la entera
rehabilitación del espacio recreativo,
pero por el momento, se ha
eliminado la situación de riesgo para
quienes visiten el área.
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Se rehabilita carpeta asfáltica
en primer cuadro de la ciudad

Sin riesgo de accidentes con el
socavón en la plaza de 5 de Mayo

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con una buena respuesta de parte
de gomezpalatinos y gomezpalatinas
dio inicio la primera edición de lo que
se denominó Jornada Municipal de
empleo, organizada por la Dirección
de Desarrollo Económico y Turismo
(DDET), con apoyo del Servicio
Nacional del Empleo y con la
participación de varias e importantes
empresas que ofertaron en total 300
vacantes.

Contando con el apoyo de
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, el titular de la DDET, Erick
Escobedo García, expresó que en la
región se cuenta con una gran
variedad de empresas con necesidad
de trabajadores, con las que se
estableció contacto para celebrar
esta jornada que dio inicio a las 09:00
horas y se prolongó hasta las 13:00
horas de este lunes en el Centro de
Convenciones de la Expo Feria de
Gómez.   

El funcionario aclaró que, en el

arranque de la actual
Administración, se optó por abrir el
espacio de la Dirección a su cargo, en
esta Jornada Municipal de Empleo,
ofreciendo a las empresas
contratantes los cubículos y espacios
de la dependencia para la recepción
de solicitudes y celebración de

entrevistas.
Aclaró que no fue una feria como

tal, pero con una bolsa de 300
empleos, era importante atender a la
necesidad de la población por
acceder a estas vacantes y apoyar a
empresas como Irvin (que por sí sola
contaba con 140 plazas laborales a

ocupar), además de Banco Azteca,
Walmart, Integra, Pepsi y Elektra en
su búsqueda de empleados.

Por lo anterior, expuso que se tiene
intención de realizar este tipo de
jornadas municipales de empleo
cada mes, en tanto se planea la
realización de una Feria de Empleo

en fechas próximas, empleando toda
la infraestructura y recursos de que
se dispone para tal fin.

Concluyó señalando que es la
encomienda de la presidenta
municipal brindar apoyo a todos los
gomezpalatinos, poniendo a su
alcance nuevos y mejores empleos.

Se ofertan 300 vacantes en primer
Jornada Municipal de Empleo



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Una jovencita de 15 años de edad,
originaria del fraccionamiento
Carmen Carreón, de Lerdo, Dgo.,
ingresó al Hospital de Especialidades

de Gómez Palacio, con traumatismo
craneoencefálico severo, hemorragia
cerebral, edema cerebral severo y
contusión pulmonar.

Lesiones que se causó el pasado
sábado aproximadamente a las 23:00

horas, cuando viajaba a bordo de una
motocicleta conducida por un menor,
de 16 años, circulando por avenida
Tecnológico a un costado del canal
Santa Rosa-Tlahualilo, lugar donde
perdió el control de la unidad y

posteriormente derraparon,
resultando lesionada y fue trasladada
para recibir atención médica al
hospital antes citado donde su
estado de salud se reporta como
grave.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Este lunes 19 de septiembre, a las
12:40 horas, fue localizado el cuerpo
sin vida de un varón no identificado,
en la carretera Durango- La Flor de
esta ciudad capital
aproximadamente a 300 metros de la
entrada a la presa Bayacora.

El cadáver presentaba huellas de
violencia y al parecer tenía impactos

de bala en el cráneo.
La media filiación corresponde a

una edad aproximada de 30 a 35
años, como vestimenta traía un
pantalón corto color azul, playera y
chamarra color negro.

Fue el agente del Ministerio Público
quien ordenó el levantamiento y
traslado del cuerpo al Servicio
Médico Forense (SEMEFO),  para la
práctica de la necropsia de ley, así
como para su pronta identificación.

Hallan cadáver en
carretera a La Flor  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

A las 21:00 horas del sábado, un
sujeto armado amenazó a la
encargada de una farmacia para
luego despojarla de la venta del día.

Los hechos ocurrieron en la

farmacia El Ángel, que se ubica en la
avenida México, de la colonia
Potreros del Refugio, de esta ciudad,
cuando llegó un sujeto con
vestimenta deportiva, y en un
momento sacó de entre sus ropas un
arma de fuego y amenazó a la
empleada de nombre Paulina, quien

ante el temor de que le disparara le
entregó la venta del día, para luego
el presunto asaltante salir del
negocio y darse a la fuga, abordando
un auto color blanco que lo esperan
al exterior del negocio.

A pesar de los operativos que se
implementaron por la zona no se

logró detener a los presuntos
responsables, posteriormente los
policías exhortaron a la parte
afectada para que acudiera a la
Fiscalía General del Estado, para que
interponga su denuncia penal
correspondiente y se proceda
conforme a derecho.

Con pistola asalta farmacia 

Atrapan a
sujeto que
golpeó a su
esposa 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía Estatal
detuvieron en la colonia Francisco
Zarco, de Gómez Palacio, Dgo., a
Jorge de 34 años de edad, quien
es señalado por su pareja
sentimental de haberla agredido
física y verbalmente.

Los agentes tras el
señalamiento directo, abordan al
presunto agresor, quien aún se
encontraba en el lugar, para
hacerle del conocimiento del
motivo de su presencia y el
posible delito cometido, luego
proceden a leerle sus derechos y
posteriormente trasladarlo a las
instalaciones de la Vicefiscalía
Región Laguna, para la
investigación correspondiente.

Quinceañera grave al derrapar en moto 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El sábado a las 17:10 horas, en el
bulevar Francisco Zarco (antiguo
camino a Contreras) y la calle Agua

Prieta, se registró un accidente vial
donde resulta lesionado un menor de
12 años de edad, de nombre Ángelo,
al caer de una camioneta en
movimiento,  

Según la versión de la madre;
María, de 40 años, señaló que su hijo

viajaba en una camioneta de la
marca Ford, línea F-250, conducida al
parecer por Juan, de 40 años y en
cierto momento Ángelo se cayó de la
unidad.

Al lugar acudieron paramédicos de
la Cruz Roja, quienes trasladaron al

menor al Hospital Materno Infantil,
donde su estado de salud se reporta
como delicado.

De este accidente tomó
conocimiento la Policía Vial, quien
realizó el peritaje correspondiente
para deslindar responsabilidades.

Niño cae de camioneta en movimiento; grave  

Joven se
suicida en
casa de su
novia 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La madrugada de este domingo,
en una vivienda de calle
Michoacán, de la colonia Nuevo
Los Álamos, en Gómez Palacio,
Dgo., Carlos de 26 años, radicado
en el fraccionamiento Filadelfia, se
privó de la vida por medio del
ahorcamiento al interior de la casa
de su novia.

Ocurrió cuando Beatriz y Carlos
acudieron a una fiesta,
comenzaron a discutir por
cuestiones de celos, luego se
retiraron del convivio y llegaron a
la casa de ella, Beatriz lo dejó solo
un momento, para
posteriormente al regresar lo
encontró en suspensión completa.

De manera inmediata lo bajó
para brindarle los primeros
auxilios, al tiempo que marcaba al
911, para pedir  ayuda.  

Acudieron paramédicos de la
Cruz Roja de la Comarca
Lagunera, quienes confirmaron su
deceso.

De enero a la fecha suman 128
suicidios en la entidad, y en
número 12 de septiembre.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Policías municipales arrestaron a
Sergio Humberto,  de 30 años de
edad, señalado por una persona del
sexo masculino de introducirse al
domicilio de un familiar, de donde
logró sustraer dos protecciones de

ventana las cuales le fueron
aseguradas al momento de su
detención.

El presunto ladrón fue detenido en
las calles Negrete entre Zarco y
Patoni, de la zona Centro, luego fue
puesto a disposición del agente del
Ministerio Público, para que se
proceda conforme a derecho.

Capturan a presunto ladrón 

Por Martín Saúl Ceniceros 
DURANGO, DGO.

Habitantes de la zona sur de la
ciudad, entre la calle Urrea y
González de la Vega, de las colonias,

Insurgentes, Chapultepec y
Picachos, se quedaron sin luz porque
un tráiler derribó unos cables de
energía eléctrica y un poste de
Telmex, al transitar por un lugar no

adecuado para su circulación.
Los hechos sucedieron

aproximadamente a las 20:15 horas
de este lunes, a la altura de la
avenida González de la Vega y la

calle Urrea. En este evento participa
un tracto camión de color rojo, con
número de placas del Servicio
Público Federal, propiedad de
Transportes 3H, conducido al
parecer por Jorge, quien quedó a
disposición de las autoridades por la
responsabilidad que le resulte.

En una semana la
DMSP detiene a
126 personas

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En la semana comprendida del 12
al 18 de septiembre del presente
año, la  Dirección Municipal de
Seguridad Pública realizó 113
remisiones por faltas
administrativas, con un total de 126
detenciones; siendo 13 personas
puestas a disposición del Ministerio
Público, cinco por robo a comercio.

Respecto a la Policía Vial se
registraron 106 accidentes,
quedando solucionados en el lugar
un total de 87. Se realizaron 872
infracciones, 66 de ellas fueron por
utilizar el teléfono celular al
conducir.

Dentro del operativo antialcohol se
realizaron 59 infracciones por
conducir en estado de ebriedad, por
primer grado 9 y 50 de segundo
grado, la mayoría de los vehículos
fueron entregados a los familiares
sin necesidad de retenerlos.

Por parte de la Unidad de Atención
a la Violencia Familiar y de Género
se brindaron 168 auxilios, de los
cuales fueron efectivos 148 en
cuanto a violencia familiar y 5 de
violencia contra la mujer.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Policías municipales localizaron
desmantelado un vehículo de la

marca HONDA, tipo Civic, modelo
2000, con placas de circulación
GEF868-A y número de serie
1HGEJ8660YL90494, el cual contaba
con reporte de robo.

Fue un vecino de la calle segunda

Privada Principal #101 y calle
Doroteo Arango, de la colonia
Asentamientos Humanos, quien
señaló que la unidad tenía varios
días abandonada y sin llantas, por lo
que marco al 911 para reportar la

unidad, la cual fue asegurada por las
autoridades.

El automóvil fue puesto a
disposición del Ministerio Público en
turno para la investigación
correspondiente.

Desmantelado encuentran vehículo con reporte de robo 

Tráiler derriba cables de energía eléctrica 
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Expertos del Sismológico
Nacional de la UNAM
aseguraron que se trata
de una desafortunada
coincidencia que se
hayan registrado tres
sismos de gran magnitud
el día 19 de septiembre

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Expertos del Servicio Sismológico
Nacional (SSN), de la UNAM,
indicaron que solo es una
desagradable coincidencia que se

hayan registrado tres sismos con una
magnitud superior a 7 el día 19 de
septiembre, y es que en 37 años han
ocurrido el de 1985, magnitud 8.1; el
del año 2017, de 7.4, y el de hoy, de
magnitud 7.7.

En una conferencia de prensa en las
oficinas del SSN, el doctor Victor
Espíndola Castro recordó que el 7 de
septiembre de 2021 también se
registró un sismo magnitud 7.1 en
Acapulco, pero solo se trató de una
desagradable coincidencia.

“Este sismo ocurrió a la 1:05, habrá
quienes digan que el de 2017 ocurrió
a la misma hora, también recordar
que hace un año hubo uno el 7 de
septiembre en la región de Acapulco

de magnitud 7.1 pero no es más que
una coincidencia, una desagradable
coincidencia, que ocurran el día del
simulacro, son tres sismos
importantes”, dijo el doctor
Espíndola Castro.

El especialista Rodolfo Luis
Quintanar Robles agregó que el
temblor en Michoacán fue producto
del hundimiento de la Placas de
Cocos y que se producirán una gran
cantidad de réplicas.

“En un sitio muy cercano a donde
el 19 de septiembre de 1985 ocurrió
otro sismo magnitud 8.1, este
ocurrió pegado a las costas de
Guerrero, este fue más pegado a
Colima”, dijo el especialista.

Sobre la coincidencia del día,
Quintanar Robles dijo que desde el
punto de vista técnico no existe la
certeza y mucho menos la
probabilidad de que los sismos
ocurran el mismo día, “los sismos se
disparan generalmente cuando hay
una liberación de esfuerzos
producidos en una zona aledaña”.

Agregó que el sismo de este lunes
pudo ser producto del temblor del 14
de septiembre magnitud 5 en la
costa de Guerrero:

“Es posible que ese simos haya
liberado algunos esfuerzos que
hayan facilitado el movimiento de las
placas tectónicas que haya disparado
este sismo, pero en cuanto a la

coincidencia del día no tenemos una
opinión al respecto”.

Una probabilidad pequeña puede
ocurrir: expertos

Por su parte, Espíndola Castro dijo
la probabilidad de que un sismo
mayor a 7 se repitan un mismo día
es muy baja, pero “que una
probabilidad sea pequeña no quiere
decir que no puedan ocurrir”.

“Puede ser muy pequeña pero no es
imposible, o sea las probabilidades
nada más hablan de eso de que es
más probable que ocurra, es más
probable que en diciembre un sismo
fuerte catastrófico que deje atrás el
mes de septiembre como un
recuerdo”

Una desafortunada coincidencia los 3
sismos del 19 de septiembre: especialistas

Autoridades
descartan alerta
de tsunami en
Colima tras sismo

AGENCIAS
COLIMA

Protección Civil de Colima
descartó la alerta de tsunami tras
el sismo de 7.7 grados en las
costas de Michoacán, aunque no
descarta variaciones en el oleaje.

"Se descarta en este momento la
alerta de tsunami para las costas
de la entidad, aunque se esperan
variaciones en el oleaje,
reiteramos evitar acercarte a las
playas".

La gobernadora del estado,
Indira Vizcaíno, compartió la
noticia en redes sociales y
aseguró que junto con Protección
Civil evalúan la situación en 10
municipios donde se sintió el
movimiento.

Dicho anuncio se dio luego de
que diversos usuarios notaron
que el mar en Manzanillo, Colima,
comenzó a desplazarse hacia
adentro.

De acuerdo con la UNAM, las
estaciones de monitoreo del
Servicio Mareográfico Nacional
registraron un levantamiento del
nivel del mar en Manzanillo.

"La estación de Manzanillo
detectó una amplitud máxima de
124 cm",

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El sismo de este 19 de septiembre
en Michoacán fue de magnitud 7.7 y
no de 7.4 tras un nuevo reajuste que
realizó el Servicio Sismológico
Nacional.

“Con los datos más completos
recibidos ya con toda la longitud de
los sismogramas, tenemos que
mencionar que la estimación de
magnitud NW cambió a 7.7, esa es la
estimación que tenemos con los
últimos datos obtenidos”, informó
Arturo Iglesias Mendoza, jefe del
Servicio Sismológico Nacional
durante la sesión del Comité
Nacional de Emergencias.

En un reporte especial, el
Sismológico Nacional indicó que el
sismo ocurrió corresponde a una
falla de tipo inverso, en la que el
bloque de techo sube con respecto al
bloque de piso.

"Este tipo de mecanismos de
ruptura es frecuente en los sismos
interplaca y potencialmente
tsunamigénicos", señaló en el
reporte.

Destacó que en Michoacán hay
constante actividad sísmica y tan
sólo en los últimos 10 años, el SSN ha
reportado 11 eventos sísmicos con
epicentro ubicado en el estado y con
magnitud mayor de 5.0.

La coordinadora de Protección Civil,
Laura Velázquez, informó que hasta
el momento se han registrado 76

réplicas, la mayor de ellas a las 14:30
horas con una magnitud de 5.1.

La funcionaria confirmó en la
sesión que en Manzanillo, Colima,
una persona murió tras la caída de
una barda en un centro comercial
tras el sismo, así como daños en la
carretera Minatitlán-Colima, fallas en
el servicio eléctrico y daños

estructurales en viviendas en
Manzanillo.

En tanto, en Coalcomán,
Michoacán, donde se localizó el
epicentro del sismo, reportó que hay
un lesionado por la caída de vidrios
de un hospital rural del IMSS, así
como daños en al menos tres
hospitales.

Sismo en Michoacán fue de 7.7; Sismológico vuelve a ajustar magnitud



Con la presencia de
jefes de Estado y dos
ceremonias, una de
ellas privada, se realizó
el funeral de la reina
Isabel II; conoce aquí
todos los detalles

AGENCIAS 
El funeral de reina Isabel II se

realizó este 19 de septiembre desde
la Abadía de Westminster con la
presencia de decenas de
mandatarios, jefes de Estado y
representantes, quienes acudieron a
despedir a la monarca que murió el
pasado 8 de septiembre.

Isabel II reinó durante más de 70
años y este lunes los británicos y el
mundo entero la despidieron para
dar paso al reinado de Carlos III.

El último adiós a la reina Isabel II
inció en la Abadía de Westminster y
concluyó en la Capilla de San Jorge
en el Castillo de Windsor, donde sus
restos ahora descansan.

Féretro de Isabel II desciende a
bóveda real en la Capilla de San

Jorge

El féretro con los restos de Isabel II
descendió a la bóveda real en la
Capilla de San Jorge tras el servicio
religioso que se realizó en la que será
su última morada.

Rompen vara de oficio como
símbolo del fin del reinado de

Isabel II
Andrew Parker, Lord Chamberlain,

rompió la vara de oficio para
simbolizar el fin del reinado de Isabel
II y la coloca sobre el ataúd con sus
restos.

Retiran los 3 símbolos reales de
féretro de Isabel II; Carlos III

coloca bandera
El Orbe, Cetro y la Corona que

acompañaron el féretro de Isabel II
fueron retirados y los tres serán
entregados a Carlos III durante su
coronación. Tras retirar los tres
símbolos de poder, el nuevo rey
colocó la bandera personal de la
reina en el ataúd.

Féretro de Isabel II ingresa a
capilla de San Jorge

Tras llegar al Castillo de Windsor en
un vehículo fúnebre diseñado por la
propia monarca, los restos de la reina
Isabel II ingresaron a la Capilla de
San Jorge donde la familia real

realizará una ceremonia privada para
despedirse de ella.

Féretro de Isabel II llega al
Castillo de Windsor

El cortejo fúnebre que trasladó los
restos de Isabel II llegó hasta el
Castillo de Windsor donde se
realizará una última ceremonia a la
monarca británica.

Restos de Isabel II llegan a
Windsor 

Luego de varios kilómetros de
recorrido, el féretro con los restos de
Isabel II llegó a Windsor donde
tendrá una ceremonia privada y será
depositada en la Capilla de San Jorge.

El ataúd de la difunta monarca será
escoltado a través de la ciudad de
Berkshire hasta los terrenos del
Castillo de Windsor.

Así es la carroza fúnebre que
transporta el féretro de Isabel II

El funeral de la Reina Isabel II fue
preparado con mucho tiempo de
antelación y ella misma estuvo
involucrada en grandes decisiones
sobre su adiós incluyendo el diseño
de su coche fúnebre, un modelo de la
marca británica Jaguar que ha
servido para transportar su cuerpo
en algunos de sus últimos viajes de
los 10 días de duelo.
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Con jefes de Estado y una
ceremonia privada, así
fue el funeral de Isabel II
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En su discurso por el 212 aniversario del inicio
de la Guerra de Independencia, el presidente
Andrés Manuel López Obrador dio a conocer una
propuesta de pacificación para el conflicto entre
Rusia y Ucrania, consistente en un cese al fuego
mundial.

La iniciativa, que —anunció el mandatario—
será presentada formalmente en Naciones
Unidas por el canciller Marcelo Ebrard,
consistirá en “una tregua de, cuando menos,
cinco años, aprobada por unanimidad en el
Consejo de Seguridad de la ONU y que implique
la suspensión inmediata de acciones y
provocaciones militares, así como de pruebas
nucleares y de misiles; el acuerdo establecería el
compromiso de todos los Estados de evitar
enfrentamientos y de no intervenir en conflictos
internos”.

Agregó: “En lugar de que se siga alimentando
esta dolorosa y absurda guerra, se constituya de
inmediato un comité para el diálogo y la paz, el
cual estaría integrado, si se acepta y hay
voluntad de participar de los posibles
mediadores, por los jefes de Estado de la India y
El Vaticano, así como por el secretario general
de la ONU; me refiero al primer ministro Modi,
de la India, el papa Francisco y el secretario
general António Guterres. La misión
pacificadora debe buscar de inmediato el cese
de hostilidades en Ucrania y el inicio de pláticas
directas con el presidente Zelenski, de Ucrania,
y con el presidente Putin, de Rusia”.

No pasaron ni 24 horas para que el discurso
surtiera efectos en el plano internacional,
aunque éstos no fueran los que el tabasqueño
esperaba. En un tuit, el principal asesor del
presidente Volodímir Zelenski para asuntos de
comunicación, Mijailo Podolyak, dio respuesta a
la iniciativa.

“Los ‘pacificadores’ que usan la guerra como
tema para sus propias relaciones públicas sólo
causan sorpresa. López Obrador, ¿su plan es
mantener a millones bajo ocupación, aumentar
el número de entierros masivos y dar tiempo a
Rusia para renovar las reservas antes de la
próxima ofensiva? Entonces su “plan’ es un plan
ruso”.

Periodista de formación, Podolyak fue el
negociador ucraniano durante las pláticas de

paz con Rusia celebradas en Bielorrusia durante
las primeras semanas de conflicto, que
concluyeron sin acuerdos el pasado 29 de marzo.
Kiev y Moscú se han acusado mutuamente de
no buscar la paz. El propio Podolyak ha
declarado que un acuerdo con Rusia “no vale un
centavo roto” (nota de Reuters, 28 de mayo de
2022).

La propuesta de López Obrador no parece
haber sido antecedida de la menor preparación.

No da la impresión de haber sido conversada
con las partes para saber si al menos existe la
voluntad de sentarse a negociar. Tampoco creo
que la haya revisado algún conocedor de política
internacional porque, de haber sido así, quizás
el Presidente no habría llamado al primer
ministro Narendra Modi “jefe de Estado” de
India, cuando esa responsabilidad corresponde
a la presidenta Draupadi Murmu.

Cuando Noruega logró que israelíes y
palestinos firmaran los Acuerdos de Oslo, en
1993, eso sucedió después de meses de
conversaciones secretas, primero con cada una
de las partes y luego de forma conjunta.
“Noruega no llegó por casualidad al proceso de
paz en Oriente Medio. Su mediación fue
consecuencia de los intensos contactos del país
escandinavo”, publicó la emisora alemana
Deutsche Welle, en un reportaje sobre el 25
aniversario de esa negociación, que ha sido
tema de una película, Oslo, estrenada el año
pasado.

“Desde hacía tiempo teníamos buenas
relaciones a todos los niveles con Israel, pero
también con la OLP”, relató el político noruego
Jan Egeland y artífice de aquel acuerdo.

Si la experiencia de Oslo sirve de algo, no se
debe lanzar una iniciativa de paz sin un contacto
previo y profundo con las partes y un análisis
concienzudo del conflicto, que contemple
razones y posibles soluciones. El riesgo de
hacerlo de otra manera es recibir una respuesta
pública como la de Podolyak, que ha
desacreditado, tal vez para siempre, cualquier
intento de México de servir de mediador.

Ahora será un reto para el canciller Marcelo
Ebrard presentar y defender la propuesta ante
la Asamblea General de la ONU, como lo ha
instruido el Presidente.

La iniciativa de paz que no pudo despegar
Pascal Beltrán del Río

BITÁCORA DEL DIRECTOR
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VENADOS DE MAZATLÁN

MAZATLÁN SIN 

Venados de Mazatlán cumplió una
semana de intensa preparación
rumbo al inicio de la temporada
2022-2023 de la Liga ARCO Mexicana
del Pacífico, con un trabajo para
todos los departamentos que dieron
inicio desde las 7:00 horas, en el
Estadio Teodoro Mariscal.

En esta ocasión los lanzadores
tuvieron su primer Live BP, además
de práctica de bullpen, situación de
jugadas y gimnasio, donde Braulio
Torres-Pérez se dijo listo para su
compromiso defendiendo la casaca
roja.

“Es la primera vez en esta liga,
estoy muy contento por la
oportunidad de estar con esta
afición, y con este equipo ganador.

“Estoy en un estadio para

lanzadores y es bueno para mí, muy
contento porque en Puebla la bola
vuela mucho, vamos a buscar buenos
resultados”, explicó.

Por su parte los jugadores de
cuadro realizaron toque de bola,
rolas, malla y tuvieron su rutina en
jaula de bateo, así como en el terreno
de juego, donde Luis Jiménez ya
trabajó desde la esquina caliente.

“Me siento bien, saludable,
contento de estar aquí con el equipo

y a dar el 100 por ciento, veo a todos
bien, con buenos ánimos, echándole
ganas, estamos trabajando en lo que
necesitamos y esperamos que
sigamos así hasta que inicie la
temporada.

“Tenemos un compromiso primero
de llevar al equipo a playoff, hacer lo
mejor y dar el 100 por ciento que es
lo que importa, lo que el fanático
viene a ver”, agregó el dominicano.

Para este domingo la práctica dará

inicio a las 7:00 horas, en el Teodoro
Mariscal, a las 10:00 horas se llevará
a cabo un juego amistoso en el Club
Sarabia y por la tarde se vivirá una
fiesta, a partir de las 16:00 horas, en
Plaza Acaya, durante el evento
“Ponte la Casaca”.

PARA SABER
El 16 de octubre el Estadio Teodoro

Mariscal abre sus puertas para la
Gran Inauguración, a partir de las
18:00 horas.

BBrraauulliioo  TToorrrreess--PPéérreezz  ppuullee  llaannzzaammiieennttooss
ppaarraa  ssuu  ddeebbuutt  ccoonn  VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn



El director del Instituto
Estatal del Deporte
estuvo en Charlas 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este lunes estuvo en Charlas, el
director del Instituto Estatal del
Deporte, César Omar Cárdenas,
quien platicó acerca de lo que le
compete al propio Instituto, además
de señalar que está realizando un
análisis a fondo de como recibe el
mismo, para de ahí empezar 

CÉSAR
Un hombre de deporte, platicó

como fue que se unió al equipo del
actual gobernador, “Nosotros nos
sumamos a la campaña por la
calidad humana de las personas, mi
proyecto en el tema deportivo,
porque es un tema de familia,
estábamos esperando una posición
en donde nosotros sirviéramos, en
donde nosotros pudiéramos ayudar
a la gente de Durango” comentó. 

EL DEPORTE 
Previo a tomar esta

responsabilidad, el director del IED
platicó, “A mí y a mis hijos el deporte
ha sido nuestra vida, nos ha abierto
nuestras puertas y hemos
encontrado tantos amigos y grandes
personas, esa es parte de la filosofía

de Ohana”. 
“Mis hijos crecieron en las

instalaciones del IED, en la alberca,
en las pistas, yo daba clases de
natación de seis de la mañana a seis
de la tarde durante varios años,
entonces siempre hemos estado
involucrados en el deporte”.

Dijo que previo a tomar las riendas
del instituto se encontraba ayudando
a su hijo con su escuela de
entrenamiento deportivo, con las
categorías infantiles y juveniles.

EL IED
Un tema que poco se ha tocado,

pero que César ahora platicó en
Charlas, son las responsabilidades
tanto de la CONADE, el IED y los
institutos municipales, “Es muy
claro, la Comisión Nacional del
Deporte abarca todo, en los
institutos Estatales ser el rector de
eso en el estado pero sobre todo en
el deporte federado, pero los
institutos municipales el deporte
popular”, señaló. 

Y puntualizó, “A veces el IED quiere
hacer deporte popular, y los
municipales deporte federado,
entonces los recursos se pulverizan
y todos quieren hacer todo, el
deporte popular es masificar y lo
hemos dicho hace muchos años, los
chinos son buenos porque son
muchos”.

LA LEY

Así mismo, tocó un tema muy
importante, la Ley del Deporte,
“Tenemos que revisar la Ley del
Deporte, debemos hacer una ley que
este tan blindada que cada cambio
de administración no se pueda tocar,
esto pasa en otros países, aquí en
México nos reinventamos cada tres
años” dijo.

EL DIAGNÓSTICO
Respecto a cómo recibe el instituto

enfatizó, “Empezamos un
diagnóstico, y empezamos a revisar
el Instituto área por área, los temas

financieros, los temas deportivos,
tengo un mes para revisar y firmar el
acta, si no encuentro una situación
que no esté clara solicitar a la
administración anterior”.

FOCOS ROJOS 
Reconoció que la posición en Juegos

Nacionales es sitio muy observable,
“Tenemos varios indicadores, el
indicador más observable es la
posición en la que nos encontramos
en la tabla general de Juegos
Nacionales, de ahí partimos mucho,
eso nos pone en focos rojos y no es

del último año, es de varios años”.

DIFERENTES FRENTES
El actual director finalizó, “Hacer

un diagnóstico a nivel estatal,
tenemos que platicar con los
directores municipales del deporte
en todo el estado, tenemos que
platicar con la Secretaria de
Educación Física, tenemos que
reunirnos inmediatamente con
sector empresarial porque esto es
dinero, tenemos que convencer a los
empresarios de que sí se pueden
hacer las cosas”.
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Hizo de nuevo la
duranguense en una
carrera de 10
kilómetros en Tijuana

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este domingo Anahí Álvarez corrió
en la frontera del país, para romper
un récord en la carrera denominada
Obesity NOT 4ME, en donde además
logró hacer la mejor marca en el
territorio nacional en esta distancia,
con un tiempo de 32 minutos 09
segundos; 9 segundos menos que el
récord anterior.

ANAHÍ 
Una vez más la triatleta

duranguense participó en una
importante carrera de 10 kilómetros,
donde logró sumar una victoria más
en su carrera y consiguió un récord
en el territorio nacional dentro de la
distancia de 10 kilómetros.

LA VICTORIA 
Con un cierre espectacular, Álvarez

se quedó con la victoria, con un
tiempo de 32.09 minutos, en donde
logró no sólo romper, sino destrozar
el récord anterior por 10 segundos, y
con ello quedarse con el triunfo y
una premiación que también fue
histórica para este evento.

LOS PRIMEROS 5
La carrera de Anahí Álvarez se

corrió con un ritmo espectacular, en
donde tenemos los parciales de cada
uno de los kilómetros que corrió,
3.03 minutos en el primer kilómetro,
3.08 en el segundo, 3.05 en el tercero,
3.15 minutos en el cuarto kilometro
y 3.14 en el quinto, para así marcar
un parcial a los 5 mil metros de 15.48
minutos.

LA SEGUNDA PARTE 
Para la segunda parte de la carrera,

la joven de 21 años de edad y con
apenas 48 kilogramos de peso, en los
cinco kilómetros restantes marcó los
siguientes parciales: 3.18 minutos en
el kilómetro seis, 3.15 minutos en el
siete, el octavo fue el más “lento” con
un tiempo de 3.20, mientras que en
el noveno marcó 3.18 minutos y en
el cierre marcó 3.10 minutos.
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EL RÉCORD
Con un tiempo oficial de 32.09

minutos, la multimedallista en Cali,
Anahí Álvarez, suma un récord más
a su carrera, la antigua marca se
encontraba en 32.19 minutos, pero la
duranguense mostró una enorme
calidad, como es costumbre, y voló
sobre las calles de la frontera del
país.

MUY EMOCIONANTE 
Al final, Álvarez Corral platicó con

diversas páginas de Facebook
dedicadas a la difusión del atletismo,
señaló “Fue una carrera muy
emocionante, un circuito que se
prestaba para correr de manera muy
rápida y la verdad pues al final
estábamos juntas y fue un cierre
muy emocionante”.

VALENCIA
Sin duda alguna, Valencia fue un

antes y un después en otro salto de
calidad que da Anahí, y al respecto
comentó, “Estuvimos trabajando
muy duro, como lo veníamos
haciendo desde hace mucho, en

Valencia trabajamos muy duro para
poder estar lista para lo que viene”.

ABAJO DE 32 
Le preguntaron sobre si veía

posible poder bajar de la marca de
los 32 minutos, “Me siento fuerte, la
verdad es que los 5 primeros
kilómetros lo pase muy rápido, se
corrió muy bien, no hemos estado
trabajando específicamente para 10
kilómetros, pero sí lo hicimos bien,
yo creo que si nos enfocamos
poquito en los 10 kilómetros
podemos bajar de 32” comentó.

TRIATLÓN
Sin duda alguna, cada vez que

Anahí logra una victoria importante
en la pista o en alguna carrera
popular, se piensa en que puede ser
una de las representantes del
atletismo en Paris 2024, sin embargo,
su entrenador Últiminio Álvarez,
mantuvo la mesura y señaló “Los dos
nos apasiona el triatlón, pero
sabemos que hay una posibilidad
real en el atletismo, pero por lo
pronto nos enfocamos en el triatlón”
acotó su entrenador.
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DURANGO, DGO.
La capital de Durango se vistió de

colorido y música con el Festival del
Mariachi 2022 que propició la
unidad familiar con diversas
presentaciones artísticas de danza
folclórica, con el desfile del mariachi,
conciertos, cabalgata, charreada, y
más; una fiesta duranguense
organizada por el gobierno del
estado que encabeza Esteban
Villegas Villarreal. 

El director del Instituto de Cultura
del Estado de Durango (ICED),
Francisco Javier Pérez Meza, destacó
que el objetivo de este festival, fue
enmarcar los valores y preservar las
tradiciones mexicanas, por lo que
anunció que estos eventos no se
quedarán allí, sino que habrán de
presentarse de forma permanente
en plazas, jardines, teatros, museos,
para que las familias puedan seguir
disfrutando de estos espectáculos de
calidad con artistas de la región. 

Lilia Santaella, fundadora de la
Escuela de la Música Mexicana
acentuó que, Esteban Villegas es un
ex alumno muy querido de esa
institución, la cual entrega al pueblo,
gente con principios, con respeto,
hijos llenos de amor, de
profesionalismo, de cariño hacia su
familia y a sus tradiciones, de ahí
que aplaudiera la organización de
este Festival del Mariachi que obtuvo
una gran respuesta de la gente.  Lo
que más llamó la atención, además

del cierre de la festividad con el
mariachi Gama 1000, fue el desfile
del mariachi por las principales
calles de la ciudad, donde la música
predominó con agrupaciones
participantes que se desplazaron en
carros alegóricos, carruajes, caballos
y a pie, ejecutando canciones, bailes
típicos de diferentes regiones y
contingentes de escaramuzas. 

Eusebio Soto, originario de Peñón
Blanco y participante de la cabalgata
destacó que, hubo buena
convivencia con los jinetes de
localidades cercanas, además de
festejar el triunfo del gobernador
que inicia muy bien y sobre todo, es
el acercamiento a varios sectores,
que ahora sí han sido tomados en
cuenta.

A su vez, Guillermo Favela, quien
disfrutó de los eventos de danza y
charreadas, mencionó que las
actividades fueron una verdadera
oportunidad de poder disfrutar de
las fiestas, las tradiciones y
mantener la cultura mexicana.

El público asistente a los conciertos
de mariachis destacó que es bueno
que se siga impulsando la cultura y
la música mexicana aquí en Durango
para que la juventud conozca de sus
tradiciones, por ello coincidieron en
la oportunidad y la importancia de
fomentar este tipo de eventos
familiares por parte del gobernador
Esteban Villegas y su esposa Marisol
Rosso.
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Cierra con éxito Festival del Mariachi 2022

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este lunes el secretario general de

Gobierno, Héctor Vela Valenzuela
nombró a los secretarios y personal
que lo acompañará durante su
encargo, afirmando que se
escogieron perfiles adecuados para

cada área.
De esta manera tomó protesta de

ley a Miguel Ángel Presa Estrada,
como nuevo subsecretario general de
Gobierno.

A Paulino Córdova Quiñones, como
subsecretario de Desarrollo Político y
Fortalecimiento Municipal.

A Érick Solís Tavizón, como nuevo

secretario Técnico.
Y en el caso de Saúl Romero

Mendoza, fungirá como nuevo titular
de la Subsecretaría de Movilidad y
Transportes.

Aseguró que se trata de un equipo
fuerte que podrá sacar adelante, los
retos y las encomiendas con la
experiencia que tienen.

Nombran subsecretarios en SGG
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